

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## La coopération sino-gabonaise à l'honneur

**AVEC** le vice-président du Comité national de la conférence consultative politique du peuple chinois, le chef de l'État a évoqué les 45 ans d'amitié entre leurs deux pays

Martina ADA METOULE  
Libreville/Gabon

**A**RRIVE à Libreville jeudi dernier, le vice-président du Comité national de la conférence consultative politique du peuple chinois (CCPPC), Shoa Hong, a été reçu, en audience, hier, par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, au palais de la présidence de la République. Il était accompagné par la présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou.

Le président de la République a évoqué avec son hôte la coopération bilatérale et les voies et moyens de la renforcer dans divers domaines. Il faut souligner que le vice-président du Comité national de la conférence consultative politique du peuple chinois effectue une visite de 72 heures dans notre pays, qui s'inscrit dans le cadre de la célébration des 45 ans d'amitié sino-gabonaise. Après la présidence de la République, Shoa Hong s'est entretenu avec Lucie Milebou Aubusson-Mboussou, au palais Omar Bongo Ondimba. La sénatrice de Fougamou a prôné un renforcement de la coopération parlementaire. En outre, elle a sollicité un soutien de la Chine dans la réfection de l'hémicycle du Sénat. Lequel, a-t-elle précisé, est " dans un état de dégradation avancé". Une aide voulue pour que, " la mémoire d'Omar Bongo Ondimba, nom que porte le palais du Sénat, survive à jamais", a laissé entendre l'interlocutrice de Shao Hong. Par la suite, ce dernier a marqué son accord quant à la sollicitation exprimée par Lucie Milebou Aubusson-Mboussou. Tout en reconnaissant que les départements chinois concernés sont en train d'évaluer la situation, Shao Hong a dit que l'institution qu'il dirige " pèsera de tout son poids pour faire avancer ce projet". C'est d'ailleurs dans cette optique que le CCPPC a offert au Sénat gabonais, une enveloppe de 500 000 yuans (soit près de 42 millions de



Phase de l'échange entre Ali Bongo Ondimba et Shoa Hong.

FCFA). Aussi, a-t-il pensé que, vu l'influence qu'ont leurs deux institutions dans la gouvernance de leurs pays, il serait nécessaire que, " nous développiions davantage les relations entre nos deux institutions". Non sans repré-

ciser que le but de sa visite est le renforcement des échanges et les discussions sur le développement bilatéral, renforcer également les échanges entre les deux institutions afin, " de porter notre relation bilatérale à

un niveau plus élevé". Indiquons que la CCPPC joue un rôle important dans la gouvernance de la Chine. Composé des membres du Parti communiste chinois, il a, entre autres, pour mission de donner des conseils et mener des

consultations politiques. À noter que, aujourd'hui, Shao Hong visitera l'hôpital sino-gabonais de Libreville, la zone économique spéciale de Nkok et l'arboretum Raponda Walker. Il quittera notre pays dans la nuit.

### Entre nous soit dit : Ali Bongo retour gagnant

LE dernier sommet extraordinaire des chefs d'Etat et de gouvernements de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale à Libreville, aura permis d'assister, au retour triomphal du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, sur la scène politique internationale. Il faut dans le même temps, saluer le dynamisme, le rayonnement et la considération retrouvée de la diplomatie gabonaise. Il y a encore peu, la voix du Gabon à l'international se faisait fluette, trop discrète et pour finir, elle devenait même inaudible. Nous reconnaissons que la diplomatie est une chose, qui requiert du tact et se pratique dans un environnement feutré, fait de velours mais aussi d'exigence. Ce monde tout en finesse, élégance et courtoisie, reste néanmoins un univers impitoyable, où la concurrence sévit à tous les étages et à toutes

les échelles. Pour y briller, il faut s'imposer et en imposer. C'est ce que réussit excellemment, l'actuel titulaire du portefeuille des Affaires étrangères, le ministre d'Etat Alain Claude Bilie-By-Nze. De nouveau, le prestige du Gabon est rétabli. Sa voix entendue et respectée. Le " missi dominici " du président Ali Bongo Ondimba, parcourt le monde sans complexe mais avec fierté, en confortant la stature de son chef et en sublimant son pays. N'en déplaise aux contempteurs et autres dénigriers à la critique facile et naïve. Les résultats sont là, éloquentes et patents. Entre nous soit dit, le choix porté sur Bilie-By-Nze, par le chef de l'Etat pour "rebooster" la diplomatie nationale et la sortir de sa torpeur. Cette option traduit la constance que seule procure l'expérience, mais aussi constitue une prime à la fidélité

ainsi qu'à la loyauté. Récemment encore cela s'est vérifié. Ali Bongo Ondimba est bel et bien de retour. Avec lucidité et perspicacité, il a fait du conclave des chefs d'Etat de la CEEAC à Libreville un très grand succès. C'est sous sa supervision que la nouvelle donne de l'organisation a été définie et impulsée. Ses pairs ainsi que les autres chefs de délégation ont salué sa vivacité d'esprit autant que la pertinence de ses points de vue. De manière unanime, ils se sont tous dit ravis et satisfaits de retrouver leur frère et ami en pleine possession de ses aptitudes. Toutes choses rassurantes pour la sous-région, au vu du rôle primordial que le Gabon et son chef jouent sur le continent et le monde.

Teddy Ossey  
Chroniqueur